

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК
Кафедра социальной работы и реабилитологии**

Аннотация к дипломной работе

**Качество жизни больных, получающих заместительную почечную
терапию, до и после гемодиализа**

Шушкевич Екатерина Викторовна

Научный руководитель:
доцент Пантюк Ирина Викторовна

Минск, 2019

АННОТАЦИЯ

Качество жизни больных, получающих заместительную почечную терапию, до и после гемодиализа: аннотация к дипломной работе / Екатерина Викторовна Шушкевич; Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. руководитель Пантюк Ирина Викторовна, кандидат биологических наук, доцент.

Цель работы: определить качество жизни больных, получающих заместительную почечную терапию до и после гемодиализа.

Задачи дипломной работы:

1. Провести теоретический анализ качества жизни больных, получающих заместительную почечную терапию, до и после гемодиализа;
2. Вывести качество жизни больных, получающих заместительную почечную терапию, до и после гемодиализа;
3. Определить самооценку социальной значимости болезни у больных, получающих заместительную почечную терапию, до и после гемодиализа;
4. Изучить уровень выраженности депрессии и структуру депрессивных симптомов у больных, получающих заместительную почечную терапию, до и после гемодиализа;
5. Установить взаимосвязь качества жизни и самооценки социальной значимости болезни у больных хронической почечной недостаточностью в группах до и после гемодиализа;
6. Выявить взаимосвязь качества жизни и депрессии у больных хронической почечной недостаточностью в группах до и после гемодиализа;
7. Сформировать рекомендации по социально-психологическому сопровождению больных, получающих заместительную почечную терапию.

Объект исследования – качество жизни больных, получающих заместительную почечную терапию, до и после гемодиализа.

Предмет исследования – качество жизни, самооценка социальной значимости болезни и депрессия у больных, получающих заместительную почечную терапию, до и после гемодиализа.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 65 наименований. Общий объем дипломной работы – 68 страниц.

В первой главе проводится теоретический анализ качества жизни больных, получающих заместительную почечную терапию, до и после гемодиализа.

Во второй главе проводится эмпирическое исследование качества жизни больных, получающих заместительную почечную терапию, до и после гемодиализа.

Выводы могут применяться для разработки программы социально-психологического сопровождения больных, находящихся на заместительной почечной терапии, на базе отделений гемодиализа, территориальных центров социального обслуживания населения.

RESUME

Quality of life of patients receiving renal replacement therapy before and after hemodialysis: summary of the thesis / Katsiaryna Viktorovna Shushkevich; Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Social Work and Rehabilitation; scientific director Pantyuk Irina Viktorovna, candidate of biological sciences, professor.

Objective: to determine the quality of life of patients receiving renal replacement therapy before and after hemodialysis.

Tasks of the thesis:

1. To carry out a theoretical analysis of the quality of life of patients receiving renal replacement therapy before and after hemodialysis;
2. Remove the quality of life of patients receiving renal replacement therapy before and after hemodialysis;
3. Determine the self-esteem of the social significance of the disease in patients receiving renal replacement therapy before and after hemodialysis;
4. To study the level of severity of depression and the structure of depressive symptoms in patients receiving renal replacement therapy, before and after hemodialysis;
5. To establish the relationship of quality of life and self-assessment of the social significance of the disease in patients with chronic renal failure in the groups before and after hemodialysis;
6. Identify the relationship of quality of life and depression in patients with chronic renal failure in the groups before and after hemodialysis;
7. Formulate recommendations for the socio-psychological support of patients receiving renal replacement therapy.

The object of research is the quality of life of patients receiving renal replacement therapy before and after hemodialysis.

The subject of the research is quality of life, self-assessment of the social significance of the disease and depression in patients receiving renal replacement therapy before and after hemodialysis.

The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the main part consisting of two chapters, conclusion, list of references from 65 items. The total amount of the thesis – 68 pages.

The first chapter provides a theoretical analysis of the quality of life of patients receiving renal replacement therapy before and after hemodialysis.

In the second chapter, an empirical study of the quality of life of patients receiving renal replacement therapy is carried out before and after hemodialysis.

The findings can be used to develop a program of social and psychological support for patients who are on renal replacement therapy, on the basis of hemodialysis units, territorial centers of social services for the population.